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Auskunft 

erteilt: 

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt 

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de 

    
Koblenz,  06.01.2022   

 

 

Niederschrift Nr. 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Hochschulfragen vom 06.10.2021 

 

Anwesend sind: 

 

Vorsitzende/r des Gremiums 

Frau PD Dr. Margit Theis-Scholz,     

 

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Gordon Gniewosz,     

Herr Dr. Ulrich Kleemann,     

Herr Prof. Dr. Wolf-Andreas Liebert,     

Frau Dr. Heike Rettig,     

 

Ratsfraktion CDU 

Herr Dr. Fabian Freisberg,     

Herr Josef Oster, MdB, c/o Wahlkreis-

büro   

Frau Anna-Maria Schumann-Dreyer,     

 

Stv. Ratsfraktion CDU 

Herr Rudolf Kalenberg,     

 

Ratsfraktion SPD 

Frau Dr. Anna Köbberling, MdL, c/o 

Wahlkreisbüro   

Herr Dr. Thorsten Rudolph,     

Frau Ute Wierschem,     

 

 

 

 

Stv. Ratsfraktion SPD 

Herr Daniel Breitbach,     

 

Stv. Ratsfraktion AfD 

Herr Fabian Geissler,     

 

Stv. Ratsfraktion WGS 

Herr Torsten Schupp,     

 

Ratsfraktion Die Linke 

Herr Robert Mitchell,     

 

Stv. Ratsfraktion FDP 

Herr Dr. Wilfried Schmidt-Busemann,     

 

Stvll. Behindertenbeauftragte/r 

Herr Joachim Seuling,     

 

 

Verwaltung 

Herr Jürgen Karbach,     
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Aktuelle Informationen seitens des Ministeriums für Wissenschaft und Gesund-

heit (MWG) Dr. Achim Weber 

Punkt 2: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der Cusanus Hochschule für Gesell-

schaftsgestaltung 

Punkt 3: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen 

Punkt 4: Beschlüsse aus dem Stadtrat der Stadt Koblenz 

Vorlage: UV/0354/2021 

Punkt 5: Fragen und Anregungen aus dem Gremium 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:04 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest.  

 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass der TOP 2 „Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der Cusa-

nus Hochschule für Gesellschaftsgestaltung“ auf die nächste Sitzung verschoben wird.  

 

Des Weiteren verpflichtet Frau Dr. Theis-Scholz neue Ausschussmitglieder gemäß den Vorschriften 

des § 30 in Verbindung mit § 46 Abs. 5, § 20 (Schweigepflicht), § 21 (Treuepflicht) und § 22 (Anzeige 

von Ausschließungsgründen) der Gemeindeordnung per Handschlag. 

 

 

 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Aktuelle Informationen seitens des Ministeriums für Wissenschaft und Ge-

sundheit (MWG) Dr. Achim Weber 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Protokoll: 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Dr. Weber (Ministerium für Wissenschaft und Gesundheit). Herr Dr. 

Weber bedankt sich für die Einladung und erläutert den aktuellen Verfahrensstand bezüglich des 

Verselbständigungsprozesses der zukünftigen Universität Koblenz. Der Prozess verläuft aus Sicht 

des Ministeriums sehr zielorientiert. Seitens des Hochschulrats wird die Profilbildung weiter unter-

stützt. Eine Herausforderung stellt die Abstimmung der Verwaltungsvereinbarungen dar. Das Präsi-

dialamt in Mainz wird aufgelöst und die Personalstellen werden bedarfsgerecht verteilt.  Herr Dr. 

Weber lobt die sehr gute Zusammenarbeit der unterschiedlichen Beteiligten trotz der großen Heraus-

forderungen.   

 



Seite 3 von 5 der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Hochschulfragen vom 06.10.2021 

AM Dr. Köbberling verweist auf die räumlichen Aspekte sowie die Raumstudie und schlägt die Ein-

ladung des Studierendenwerks für die nächste Sitzung vor. Die Vorsitzende weist darauf hin, dass 

das Studierendenwerk zum regelmäßig eingeladenen Teilnehmerkreis des Ausschusses gehört.  

 

AM Oster plädiert für eine zukunftsorientierte Planung und verweist auf die Aktualität des Themas 

Gewässerkunde.  

 

Herr Dr. Weber erläutert die stetige Profilbildung welche ohnehin semesterbezogen vollzogen wird. 

Die Nebenkosten für den Transformationsprozess wurden bedarfsgerecht und einvernehmlich be-

stimmt und verteilt.  

 

AM Gniewosz weist auf den erhöhten Raumbedarf sowie auf die Erweiterung des Kernbestands hin.  

 

AM Liebert bedankt sich für den guten Dialog und weist auf die dringend benötigten Personalstellen 

hin.  

 

AM Schupp, AM Schumann-Dreyer, Am Kühlenthal bemängeln die Parkplatzsituation im Stadtteil 

Koblenz Karthause.  

 

Herr Bosselmann-Cyran verweist auf die Pandemielage und erklärt, dass seit 1,5 Jahren kein Park-

platzsuchverkehr stattgefunden hat. Außerdem wurde gemeinsam mit der Stadt Koblenz ein Parkleit-

system für Studierende erstellt. Herr Bosselmann-Cyran appelliert an die ausgeprägte Willkommens-

kultur der Stadt Koblenz für Studierende. Die Vorsitzende sagt zu, diese Informationen an das zu-

ständige Amt innerhalb der Verwaltung weiterzugeben. 

 

Die Parkplatzsituation soll im kommenden Ausschuss ggf. wieder thematisiert werden.  

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Dr. Weber für die ausführlichen Darstellungen.  

 

 

 

 

Punkt 2: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der Cusanus Hochschule für Gesell-

schaftsgestaltung 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen x vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Protokoll: 

Der Tagesordnungspunkt wurde auf die nächste Sitzung verschoben.  
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Punkt 3: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Protokoll: 

Die Vorsitzende begrüßt die Vertreter und Vertreterinnen der Koblenzer Hochschulen.  

 

Hochschule Koblenz 

Herr Prof. Dr. Bosselmann-Cyran berichtet über die aktuellen Entwicklungen an der Hochschule 

Koblenz. Aufgrund eingeworbener Drittmittel wird die Hochschule Koblenz den Anteil digitaler 

Lehre steigern.  Die Anzahl der eingeschriebenen Studierenden beträgt in der Summe der drei Stand-

ort ca. 9600 Personen. Der Anteil der geimpften Studierenden liegt bei ca. 80%. Es findet eine stär-

kere Verzahnung mit der Universität Koblenz-Landau statt die sich in der Entwicklung eines neuen 

Studiengangs „Wasserwirtschaft/Hydrologie voraussichtlich im Wintersemester 2022/2023 wider-

spiegelt. Die Hochschule Koblenz unterstützt durch Spendenaktionen und Hilfe bei der Kartierung 

die von der Flutkatastrophe betroffenen Regionen.  

 

Herr Prof. Dr. Bosselmann-Cyran bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Koblenz 

und weist auf die Neuwahl des Präsidentenamts der Hochschule Koblenz im November hin.  

 

Universität Koblenz-Landau 

Herr Prof. Dr. Pätzold erläutert anhand einer Präsentation die aktuellen Entwicklungen der Universi-

tät Koblenz-Landau. Die Präsentation ist der Niederschrift beigefügt.  

 

zfh – Zentrum für Fernstudien im Hochschulverbund  

Herr Prof. Dr. Haderlein berichtet über die aktuellen Entwicklungen des zfh. Die Tischvorlage ist der 

Niederschrift beigefügt.  

 

WHU – Otto Beisheim School of Management 

Frau Prof. Dr. Baedorf führt die aktuellen Entwicklungen an der WHU aus. Das Semester startet 

bereits am 01.09.2021. Die Impfquote bei den Studierenden liegt sehr hoch. Die WHU wird auch 

zukünftig weiter wachsen, das Studienangebot soll erweitert werden. Das Portfolio der Hochschule 

wird aufgrund der hohen Nachfrage in den Masterprogrammen zusätzlich noch den Master in Inter-

national Business anbieten. 

 

PTHV – Philosophisch- Theologische Hochschule Vallendar 

Herr Heilig berichtet über die aktuellen Entwicklungen an der PTHV. Er verweist auf die aktuellen 

Umstrukturierungsmaßnahmen und die Zusammenarbeit mit der Universität Koblenz-Landau sowie 

den regulären Vorlesungsstart im Wintersemester.  
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Punkt 4: Beschlüsse aus dem Stadtrat der Stadt Koblenz 

Vorlage: UV/0354/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Protokoll: 

 

Die Sitzungsmitglieder nehmen die Vorlagen zu Kenntnis. AM Schumann-Dreyer bittet um Be-

richterstattung bezüglich des CDU-Antrags in der nächsten Sitzung.  

 

 

Punkt 5: Fragen und Anregungen aus dem Gremium 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

Protokoll: 

 

Das Gremium nimmt den Tagesordnungspunkt zur Kenntnis.  

 

 

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 18:50 Uhr.  

Die nächste Sitzung findet am 26.01.2022 um 16:00 Uhr statt.  

 

 

 

 

 

PD Dr. Margit Theis-Scholz      Sebastian Mooz  

Vorsitzende        Kultur- und Schulverwaltungsamt 
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